

CARMEN REYES v. 3773.

LA FAMILIA, SIEMPRE

Risueña y expresiva, esta profesional de 42 años mantiene al interior de su familia una relación "libre y cariñosa".

Una agradable y positiva combinación de intelecto y sentido al servicio de los demás se produce en esta mujer socióloga-socióloga-mamá de seis hijos, y felizmente casada con Javier Beyta, agricultor y publicista. Como pareja son unos de los responsables de la pastoral familiar del colegio San Ignacio y su misión particular está con los padres que recién llegan: en cinco largas jornadas sabatinas se conversa y se hace propia la religiosidad ignaciana.

El nombre de Carmen Reyes está intimamente ligado al tema de la familia. Ediciones Universidad Católica de Chile publicó recientemente el libro "La familia: una aventura", en el cual participaron también las sociólogas Paulina Elsner, Marilú Monttiero y Beatriz Zepora. Antes había editado otros libros relacionados con el tema como "Crisis en la familia", "En búsqueda de la familia chilena" y "La pareja: encuentro y desencontro", siempre formando parte de un cuadro.

Desde 1970 que Carmen trabaja en el Instituto de Sociología de la U.C. Por necesidad y curiosidad comenzó a tomar cursos de sociología, hasta que al final optó por terminar la carrera, aunque entre medio tuvo dos niños. El libro recién publicado surgió de la memoria que preparó junto a Paulina y Marilú para recibirse de socióloga. "Fue realmente un proceso muy compartido donde todas participamos en los distintos capítulos. Tienen muchos elementos obtenidos de lecturas, pero también mucho de nuestra propia experiencia". Carmen cuenta que desde siempre le ha gustado estudiar la familia. "Creo que ella es lo

esencial. Cuando te encuentras con personas que son felices o infelices, seguras o desconfiadas, escuchas un poco y te encuentras con la familia... Que en mi casa, que mi mamá me quería, que mi papá no me quería; que me sobreprotegían, en fin, es fundamental para el buen desarrollo de la persona". Agrega que "desde el punto de vista más social, en la medida que existen familias «cas» donde se generen personas plenas, completas y armónicas se puede aspirar a una sociedad y a un mundo mucho mejor. Es importante, cosido ya, formar niños cariñosos, amables, que con sus gestos sorprendan a los adultos".

NOS TOCA A TODOS

"El interés de la gente sobre el tema se debe a que la familia nos toca a todos. Cada vez hay más conciencia de la importancia que tiene, pero todavía hay mucha gente que no se da cuenta de ello...", comenta Carmen entusiasmada. Lo cuenta —dice— porque estamos haciendo una investigación sobre el hombre al interior de la familia, apuntando al hombre de clase media media. Ellos están permanentemente ocupados, trabajan mucho, hacen pollos; si están en la casa, también están

haciendo algo. Llevan una vida muy trabajosa. Están tan aburridos en vivir su vida, que no se detienen a pensar un poco en su vida familiar. Descubren todo un mundo que jamás se habían planteado: como que los gustaría que sus mujeres fueran más cariñosas con ellos, que tienen poco tiempo para sus hijos, que ellos les dedican poco tiempo a sus señoras.

Con bastante camino recorrido en el campo de la sociología, Carmen Reyes reflexiona que "la sociedad actual aprieta mucho a la gente y no la deja realmente vivir relaciones íntimas. Uno de los problemas de hoy es como está organizada esta sociedad, donde uno no tiene tiempo para estar tranquila, conversar, sino que es todo como al pasar... Poco se ha preocupado de la persona en cuanto a personalidad. Importa mucho lo material, pero todo lo que es el desarrollo de la autonomía, el sentido de la libertad, del valor personal, de la creatividad, está poco valorado. Hay que desarrollar la búsqueda hacia el interior de la persona, ver que es eso único y especial que cada uno tiene que entregar. Eso no está para nada en los planes de la sociedad actual".

M.L.V.



AUTORÍA

Valdes, Maria Loreto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La familia, siempre [artículo] M. L. V. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)